



¡YA ES VIERNES!

FUT. A seguir sumando puntos. Chivas se enfrenta a Pachuca el sábado a las 21:00 horas.

GALA. Alejandro Fernández se presenta este sábado, dentro del Encuentro Internacional del Mariachi, en el Telmex a partir de las 21:00 horas.

TEATRO. "Los cuervos no se peinan" estará en el Torres Bodet este domingo a las 13:00 horas.

TESORO A CONSUMIR



En Jalisco buscan conservar maíces nativos o criollos, para elaborar tortillas de calidad. **BUENA MESA**

VIERNES 31 / AGO. / 2018 / GUADALAJARA, JALISCO / 112 PÁGINAS, AÑO XX NÚMERO 7,206 \$15.00

MURAL

EXPRESIÓN DE JALISCO

CANTALUNA, JUEVES 1:40 HRS.



Devasta lluvia a viviendas



CANAL ARROYO SECO

Como a la 1:40 horas del jueves así lucía la cerrada de Canta Luna, que se inundó al desbordarse el Arroyo Seco.

Ven en cantidad de precipitación y en la basura las causas de las inundaciones

JONATHAN COMPTON

El desastre volvió a caer en Zapopan. La madrugada de ayer se registró la lluvia más copiosa en la ex Villa Maicera: hasta 76 litros por metro cuadrado –en 4.5 horas– contra los 68 litros por m2 que cayeron el 10 de junio. La tormenta dejó 92 casas afectadas, 82 autos dañados y el desbordamiento del Arroyo de Atemajac, que colapsó la vía más de 8 horas por el lodo, principalmente en Patria y Romanos. Más de 250 toneladas de tierra se retiraron. El Arroyo Seco, hacia el sur de la Ciudad, también sobrepasó su capacidad causando inundaciones en colonias como El Fortín, Miramar, Mariano Otero, Villas Perisur, Perio-

Crecen los basificados de 580 a 614 en tres años

Engordan Congreso con 'hueso' de base

Responsabilizan diputados a otras Legislaturas de aumento en nómina

MARTÍN AQUINO

Aunque prometieron austeridad y no basificar, antes de dejar el cargo, el 31 de octubre, los diputados de la 61 Legislatura están "engordando" la nómina al asignar puestos de base a colaboradores.

Reportes de nómina muestran que, entre enero y abril de este año, al menos a 3 empleados que estaban como supernumerarios –contratados por tiempo determinado– les dieron base.

Si se considera desde el 1 de noviembre de 2015, cuando inició la Legislatura, la nómina tenía 580 trabajadores de base que mensualmente significaban una erogación de 171 millones de pesos. Pero en julio de 2018 el número de basificados subió a 614 y se eroga 21.5 millones.

José de Jesús Meza comenzó a laborar como supernumerario en la segunda quincena de diciembre de 2015, percibiendo 39 mil 98 pesos brutos al mes como je-

Para muestra

Estos son algunos supernumerarios a quienes les han dado base en esta Legislatura. Trabajan como dependientes de:



NOMBRE DEL TRABAJADOR		
Longino Rojo Martínez	Jorge Luis Ortega Reynoso	José de Jesús Meza Tapia
PUESTO		
Auxiliar en Administración y Recursos Humanos	Director en la Comisión de Seguridad Pública	Investigador del Órgano Técnico de Hacienda
ALTA		
Ene-2018	Mar-2018	Abr-2018
SALARIO BRUTO MENSUAL		
\$28,408	\$54,476	\$57,938

*Administrativo del Congreso.

fe de la Unidad de Vigilancia y en abril de 2018 lo basificaron con un sueldo de 57 mil 938 con cargo de investigador del Órgano Técnico de Hacienda, dependiente de la

Comisión legislativa de esa materia que preside el diputado de MC, Salvador Caro.

Otro caso es Jorge Luis Ortega, quien desde el arranque de la 61 Legislatura fun-

gía como secretario técnico supernumerario en la Comisión de Seguridad Pública que preside el priista, Antonio López, cobrando 33 mil 384 pesos al mes; pero desde la segunda quincena de marzo de este año es director basificado y gana 54 mil 476.

Longino Rojo inició como supernumerario la segunda quincena de junio de 2017, cobrando 27 mil 580 pesos al mes; ahora lo basificaron en la segunda mitad de enero como auxiliar en la Dirección de Administración y Recursos Humanos que encabeza Eduardo Ruelas, y su percepción es de 28 mil 408 al mes.

El titular de la Junta de Coordinación Política, Enrique Aubry, quien pidió licencia, dijo que esta Legislatura no dejaría más basificados.

Los diputados de MC y PRI, Salvador Caro y Hugo Contreras, respectivamente, expusieron que fueron otras Legislaturas las responsables del crecimiento de la nómina.

Según el Reglamento de las Condiciones de Trabajo de los Servidores Públicos que Laboran en el Legislativo, los diputados son los responsables de aprobar las basificaciones.

Dónde están sus hijos, claman

FERNANDA CARAPIA

Vestidas de blanco, con el corazón roto, la frente en alto y la esperanza por delante salieron a exigir respuesta a esa pregunta que, al mismo tiempo que mata, da fuerza para seguir: ¿dónde están?

Con las manos empuñadas se aferran a las fotos de aquellos que un día, sin decir adiós, desaparecieron, pues Por Amor a Ellxs, no pararán hasta encontrarlos.

Silvia Morán ha hecho una promesa. Está escrita en esa manta en la que pide ayuda para hallar a Abraham, su hijo, quien desapareció en julio de 2017, y se ha convertido en su plan de vida.

"No me voy a morir hasta encontrarlo, eso es lo que me mantiene viva, a veces siento desfallecer, pero no me voy a morir, porque si no lo busco yo, ellos (la autoridad) no lo van a encontrar", afirma.



Familiares de desaparecidos piden respuesta de autoridades.

Ella, junto con otras madres, se manifestaron ayer para exigir respuestas que tranquilicen su corazón y regresen la paz a sus vidas.

Han pasado 3 meses desde que Carlos desapareció. Ana Guzmán avanza por Av. Hidalgo con la mirada desencajada, los ojos hinchados y la voz ahogada. Ve la foto de su hijo y la acaricia tratando de sentirlo, de escucharlo, de mirarlo una vez más.

"¿Dónde están, quién los tiene, qué les están haciendo, porqué se los están llevan-



Entre plantas

CIFRAS VS. PERCEPCIÓN

Aunque EPN se dice satisfecho, la gente sabe lo que de verdad ha dejado este sexenio. **OPINIÓN PÁG. 6**



Talento en Inteligencia Artificial



¿Qué se atengan a la ley?

"A quienes hicieron acusaciones falsas, se lo encargaremos a los abogados. Los que hayan cometido abusos, que se atengan a la ley", advirtió Napoleón Gómez Urrutia. Su conferencia fue custodiada por 20 personas que dijo son mineros.

Perfilan a Gómez Urrutia para Economía en Senado

CLAUDIA GUERRERO Y CLAUDIA SALAZAR

MÉXICO.- Para las Comisiones del Congreso, la mayoría de Morena perfila a "fichitas" y gente polémica en presidencias de comisiones clave. Para la de Economía, Napoleón Gómez Urrutia, líder sindical minero que estuvo 12 años exiliado en Canadá debido a una acusación de fraude por 55 millones de dólares.

No sólo por esos antecedentes resulta polémica la propuesta, sino porque desde ahí podrá enderezar estrategias contra empresas mineras. Otra es la de Félix Salgado, apodado "diputado mezcals" por sus escándalos como legislador, quien aspira a encabezar la Comisión de Defensa que trata directa-

mente con las autoridades militares y conoce de manera confidencial información de operativos de seguridad.

A su vez, Nestora Salgado, líder de la policía comunitaria de Olinolá y a quien en la campaña la acusaron de plagio, está propuesta para la Comisión de Derechos Humanos. Morena quiere 40 por ciento de las presidencias de comisiones senatoriales. En la Cámara de Diputados, además del control de los órganos de Gobierno, busca presidir 16 de las comisiones más importantes. **NACIONAL PÁG. 5**

